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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами снег; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура -2…-7.

19 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; тем-
пература ночью -3…-8, днём -4…+1.

20 ноября по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, умеренный; темпе-
ратура ночью -4…-9, при прояснениях местами до 
-14, днём 0…-5.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

Форум в новом формате
Региональный форум предпринимателей  состоится 19 

ноября в выставочном комплексе Сити-парка «Град». Об этом 
губернатору Алексею Гордееву сообщил руководитель депар-
тамента промышленности, предпринимательства и торговли 
области Алексей Бродецкий. Как пояснил он, мероприятие 
будет проводиться в новом формате: бизнесмены смогут задать 
все интересующие их вопросы представителям госорганов, 
предоставляющих предпринимателям различные услуги. В 
ходе встречи обсуждались также  итоги работы промышлен-
ного сектора региона за десять  месяцев. Как доложил губер-
натору руководитель департамента, индекс промышленного 
производства за указанный период составил 109 процентов, 
что на 8 процентных пунктов превышает общероссийский 
показатель. 

В Погрануправлении – новый начальник
Указом Президента РФ на должность начальника Погранич-

ного управления ФСБ России по Белгородской и Воронежской 
областям назначен генерал-майор Роман Голубицкий. Ранее 
он проходил службу в Пограничном управлении ФСБ России 
по Калининградской области. Имеет большой опыт работы на 
различных руководящих должностях в пограничных органах 
ФСБ России. Роман Николаевич сменил на посту генерал-
майора Игоря Константинова, который Указом Президента 
РФ назначен на вышестоящую руководящую должность. Об 
этом сообщила пресс-служба Погрануправления.

Седьмой гуманитарный конвой
16 ноября более 70 автомобилей МЧС России доставили 

в Донецк и Луганск около 450 тонн гуманитарной помощи. 
Это уже седьмой гуманитарный конвой, отправленный из 
РФ в Новороссию. Основу груза составили строительные и 
горюче-смазочные материалы. Помощь формировалась на 
основе заявок властей Донецка и Луганска. Все 35 автомобилей 
прошли таможенный контроль на пункте пропуска «Донецк» и 
столько же - на пункте «Матвеев курган» в Ростовской области. 
За таможенными процедурами наблюдали украинские погра-
ничники и представители миссии ОБСЕ, сообщает ТАСС.

Приходите к нам лечиться 
Вчера в филиал детской поликлиники №2, открытый на 

улице Ломоносова областного центра, пришли вместе с мамами 
первые пациенты. Здание, в котором прежде располагался ма-
газин, было выкуплено и капитально отремонтировано за счёт 
средств областного бюджета, а потом в нём было установлено 
новое оборудование. Всего на радость и на здоровье ребяти-
шек было потрачено 28 миллионов рублей. Кроме врачебных 
кабинетов здесь есть клиническая лаборатория, кабинеты 
физиотерапии и дневной стационар, отделение реабилитации 
и тренажёрный зал. На первом этаже открыт центр грудного 
вскармливания, который будут посещать молодые и пока ещё 
малоопытные мамы. 

«золотая педаль» для Воронежа
Сообщество «ВелоВоронеж» департаментом культуры Мо-

сквы признано «Лучшим велосипедным проектом». Движение 
получило в этой номинации всероссийскую премию «Золотая 
педаль», учреждённую департаментом культуры Москвы и 
Агентством общественных проектов. Церемония награжде-
ния прошла в парке «Сокольники». Победителям подарили 
статуэтку золотой педали, диплом победителя и сувениры 
от спонсоров.

«Седьмое небо» – в финале 
Во Дворце культуры имени 50-летия Октября в Воронеже 

состоялся отборочный тур игр КВН среди команд высших 
военных учебных заведений России на Кубок министра обо-
роны РФ. За право выхода в финал большого армейского 
фестиваля сразились десять команд. По результатам игр 
больше всех баллов набрали «Пензенские артиллеристы». На 
втором месте оказалась команда «Седьмое небо» Воронежской 
военно-воздушной академии. Победители отборочного этапа 
представят свой вуз в финальной игре, которая пройдет в 
Москве в феврале.

В минувшую субботу  гу-
бернатор алексей Горде-
ев посетил Центральный 
парк культуры и отдыха 
города Воронежа «Дина-
мо», где с мая  ведётся 
масштабная реконструк-
ция.

Валерий мартоВ

Губернатор Алексей Гордеев 
в сопровождении главы города 
Воронежа Александра Гусева, 
руководителей профильных 
подразделений правительства 
области и мэрии, а также пред-
ставителей подрядной органи-
зации и архитекторов ознако-
мился с ходом работ и осмотрел 
некоторые участки парка.

На сегодняшний день троту-
арные работы на главной аллее 
близятся к завершению, уже 
готовы покрытия под детские 
и многофункциональные пло-
щадки, идёт отделка входной 
группы песчаником. Замести-
тель главы администрации Во-
ронежа по градостроительству 
Владимир Астанин сообщил, 
что практически окончена 
декоративная отделка русла 
ручья, монтируются четыре 
пешеходных места. Сейчас для 
них готовы фундаменты. Ве-
дётся монтаж систем электро-
снабжения и водоснабжения, в 
частности, поливочного водо-
провода.

Оценивая ход работ, Алек-
сей Гордеев отметил, что в 
планах завершить реконструк-
цию центральной аллеи и при-
мыкающей к ней территории к 
1 мая 2015 года, чтобы 9 Мая 
можно было провести в парке  
торжественные мероприятия, 
приуроченные к юбилею По-
беды в Великой Отечественной 
войне.

- Задача стоит, чтобы к маю 
следующего года постараться 
сдать первый этап. Я дал по-
ручение мэрии – ещё раз всё 
взвесить, чтобы мы точно пони-
мали, что это реальные планы, 
– сказал глава региона.

Также в ходе посещения 
парка «Динамо» губернатор, 
мэр и сопровождавшие их лица 
обсудили реализацию проекта 
«Большая Воронежская эко-
логическая тропа», которая 
начнётся в 2015 году. Длина до-
рожек для пеших и велосипед-
ных прогулок составит около 
60 километров. Единовременно 
экологическая тропа сможет 
вместить несколько десятков 
тысяч человек. Власти области 
и города ожидают, что проект 
станет очень популярным у 
воронежцев, особенно в летний 
период.

Город

Возрождение
«Динамо»  

Память о тех, кто жил достойно и совершал на зем-
ле добрые дела, остаётся в скульптурах, бюстах, 
мемориальных досках. Коллектив  воронежской 
областной детской больницы №2 решил сохранить 
память о своих коллегах по–другому. 

Борис Ваулин

Фото михаила кВасоВа
На территории больни-

цы рядом с хирургическим 
корпусом посадили два ряда 
пушистых елочек, по восемь в 
каждом. На большом гранит-
ном камне – доска из черного 
мрамора: «Памяти сотрудни-
ков хирургического корпуса». 
Рядом такой же камень и на 
мраморе изображена большая 
бестеневая лампа операцион-
ной, склонившаяся на хирур-
гическим столом фигура врача 
и надпись: «Светя другим, 
сгораю сам». 

За сорок лет работы хирур-
гического корпуса через руки 
врачей прошли десятки тысяч 
маленьких пациентов. У тех, 
кто попадал к детским хирур-
гам, на всю жизнь оставались добрые воспоминания о светлом 
облике человека в белом халате, помогавшего пережить детские 
невзгоды. Анна Русанова, Анатолий Бойко, Игорь Максимов, 
Александр Птицын,  Владимир Коротков и многие их коллеги 
навсегда остались в памяти тех, кто и сегодня продолжает до-
стойно трудиться, спасать и лечить детей. 

Об этом говорили открывшие Аллею памяти руководитель 
департамента здравоохранения Владимир Ведринцев и глав-
ный врач больницы Сергей Авдеев, бывший главный врач 
Татьяна Головачёва и ветеран здравоохранения Станислав 
Гисак, прочитавший собственные стихи в память о тех, с кем 
многие годы работал бок о бок.

Аллея в память  
о детских хирургах

аркадий минаКоВ, 

профессор, доктор исторических 
наук, член национальной палаты 
при губернаторе Воронежской 
области

К примеру, приветствен-
ные поздравления XVIII Со-
бору направили Президент, 
Председатель Правительства, 
мэр Москвы, а в его работе 
приняли участие председа-
тель Государственной думы 

РФ С.Е.Нарышкин; первый 
заместитель председателя Со-
вета Федерации А.П.Торшин; 
советник Президента РФ 
С.Ю.Глазьев,  глава Республи-
ки Северная Осетия-Алания 
Т.Д.Мамсуров, председатель 
Комитета Государственной 
думы по безопасности и про-
тиводействию коррупции 
И.А.Яровая, Г.А.Зюганов, 
В . В . Ж и р и н о в с к и й , 
С.М.Миро нов и др. статус-
ные лица. 

Центральным событием 
Собора была речь Святейше-
го Патриарха Кирилла, по-
священная преимущественно 
«русскому вопросу».  Она 
содержала ряд исключительно 
важных положений, которые, 
несомненно,  должны стать 
основополагающими для на-
циональной политики Россий-
ской Федерации. 

В частности, Святейший 
Патриарх заявил, что  судьба 
русского народа, его благопо-
лучия, его целостность, зре-
лость его самосознания долж-
ны быть признаны ключевы-
ми факторами в сохранении 
духовного и политического 
единства России. Пренебре-
гать таковым – значит разру-
шать государство, закладывать 
под него мину замедленного 
действия. Между тем именно 
такое происходило в сфере на-
циональной политики в 1990-е 
годы, когда группой ученых и 
политиков постулировалось 
искусственное противопостав-
ление «русского» и «россий-
ского». В то время чиновники 
получали неафишируемые 
указания не использовать в 
публичных выступлениях и 

официальных документах 
слово «русский» – как якобы 
ослабляющее единство на-
ции. 

Русский народ является 
не то, что полноправным, но 
важнейшим субъектом нацио-
нальных отношений в России, 
и его национальные интересы 
должны не игнорироваться, а 
с максимальным вниманием 
учитываться для достижения 
гармонии с интересами дру-
гих национальных общин. 
Очень важно, чтобы в элитах 
возникло понимание того, 
что подлинное русское нацио-
нальное самосознание, осно-
ванное на нашей культурной 
и религиозной традиции, не 
угрожает целостности России 
и межнациональному миру в 
ней, а наоборот – выступает 
главным гарантом единства 
страны и дружбы между ее 
народами.

Вышеприведенные тези-
сы выступления Патриарха 
знаменуют полный разрыв с 
ультралиберальным подходом 
к решению «русского вопро-
са», суть которого состояла 
не просто в его замалчивании, 
но и, зачастую, в активном 

подавлении проявлений рус-
ского национального самосо-
знания, и даже трактовке их 
как мифического «русского 
фашизма».

В «Декларации русской 
идентичности», принятой 
Собором, была дана  в целом 
довольно удачная форму-
ла: «Русский – это человек, 
считающий себя русским; не 
имеющий иных этнических 
предпочтений; говорящий и 
думающий на русском языке; 
признающий православное 
христианство основой нацио-
нальной духовной культуры; 
ощущающий солидарность с 
судьбой русского народа».

Кроме того, в своей речи 
Патриарх предложил новую 
трактовку национальной исто-
рии, которая могла бы впредь 
исключить раскол нации на 
отдельные враждебные поли-
тические и этнические обра-
зования: «Нам нужен великий 
синтез высоких духовных 
идеалов Древней Руси, госу-
дарственных и культурных до-
стижений Российской импе-
рии, социальных императивов 
солидарности и коллективных 
усилий для достижения общих 

целей, определявших жизнь 
нашего общества большую 
часть ХХ века, справедливое 
стремление к осуществлению 
прав и свобод граждан в пост-
советской России. Синтез, 
который лежит за предела-
ми привычной дихотомии 
правые-левые. Синтез, кото-
рый можно описать формулой 
«вера – справедливость – со-
лидарность – достоинство – 
державность».

Стоит особо отметить, что 
выступления практически 
всех перечисленных выше вы-
сокопоставленных участников 
Собора в той или иной степени 
совпадали  с основными по-
ложениями речи Патриарха, 
а порой являлись по сути дела 
их развитием. 

И последнее, немаловаж-
ное обстоятельство: Собор в 
очередной раз предоставил 
возможность неформального 
общения для представителей 
подлинной  интеллектуальной 
элиты Русского мира. Со-
бор – это место интенсивного 
обмена мнениями, информа-
цией, место, где завязываются 
знакомства и возникают пер-
спективные проекты.

Судьба русского народа и единство России
общество | «Вера – справедливость – солидарность – достоинство – державность»:  
что предложил Русскому миру Всемирный русский народный Собор
11 ноября в зале церковных соборов храма Христа 
Спасителя в Москве состоялся XVIII Всемирный 
русский народный Собор, где мне довелось по-
бывать делегатом. тема его была: «Единство исто-
рии, единство народа, единство россии». Впервые 
Собор, как орган, выражающий позицию Церкви 
на острые общественные проблемы, был собран в 
1993г. Главными его организаторами были ми-
трополит Смоленский и Калининградский Кирилл 
(ныне – действующий Патриарх) и председатель 
Союза писателей россии Валерий Ганичев. за бо-
лее чем два десятилетия Собор смог стать автори-
тетным органом, выражающим не только позицию 
Церкви, но и русского мира в целом. В его работе 
неоднократно принимали участие президенты и 
премьеры, представители высшей исполнитель-
ной, законодательной и судебной власти. 

Кажется, это было совсем 
недавно, чуть ли не вче-
ра: ночью над полями шёл 
тёплый дождь, к утру на 
них лёг туман, но к полудню 
ветер разогнал и туман, и об-
лака, и на ожившую пашню 
хлынули лучи весеннего 
солнца. тогда и приехал в 
поле ооо «нива» настоятель 
иверского храма Эртиля 
отец Василий. напутствуя 
земледельцев на весенний 
сев, отслужил молебен, 
окропил святой водой зем-
лю, технику, семена. раз-
говор с механизаторами об 
их вечных заботах ещё не 
закончился, а в небе вновь 
появились тучи, и вскоре на 
землю снова упали крупные 
капли…

алексей солоВЬЁВ

Фото михаила ВяЗоВоГо

Но те благодатные апрельские 
дожди сменились майской 

жарой и сушью с одним дождиком 
в конце месяца, а с начала июля и 
вовсе засушило так, что в разгово-
рах всё чаще стал вспоминаться две 
тысячи десятый год.

Но ни в мае, ни в июле, ни в 
августе, ни осенью ни у кого из эр-
тильских аграриев - как и положено 
на нашей земле воронежской – не 
опускались руки. Они делали всё, 
что могли, а порой даже и больше. 
И их труд, их заботы напрасными не 
стали. Когда-то казавшиеся рекорд-
ными урожаи зерновых в тридцать 
центнеров с гектара в большинстве 
хозяйств района остались далеко 
позади. В ООО «Агрокультура 
«Эртиль» собрали по 40 центнеров 
с гектара, в ЗАО «Восток» - по 48,4 
центнера, в ООО «Нива» - по 49,8 
центнера, в ООО «ДубраваИнвест» 
- по пять с половиной тонн. Всего 
же на эртильских полях нынешним 
летом намолочено 174,7 тысячи 
тонн – это лучший результат за всю 
историю района. Словно отвергая 
алфавитную раскладку, согласно ко-
торой Эртиль прописан последней 
строчкой в областных статистиче-
ских таблицах, по валовому сбору 
зерна район, по предварительным 
результатам, вошёл в первую десят-
ку в области.

- Слагаемых такого результата 
много, - говорит глава администра-

ции Эртильского муниципального 
района Сергей Бычуткин. – Тут и 
помощь Божия, и осенние запасы 
влаги в почве сыграли свою роль, 
но я особо хотел бы выделить воз-
росшее мастерство наших руково-
дителей, агрономов, механизаторов. 
Капризам и вызовам природы 
они всё чаще и всё более умело 
противопоставляют современные 
технологии, достижения науки, 
мирового опыта.

Примеров тому немало. Так, 
хорошим правилом эртильских 
земледельцев становится обяза-
тельное использование минераль-
ных удобрений. В нынешнем году 
их было приобретено и внесено в 
общей сложности 15 тысяч тонн, 
что составляет 75,5 килограмма 
действующего вещества на один 
гектар пашни. А в таких хозяй-
ствах, как ЗАО СХП «Виктория», 
ООО «АгротехГарант Ростошин-
ский», ООО «Нива», внесли со-
ответственно по 189, 127 и 111 
килограммов в расчете на один 
гектар, постаравшись применить 
их правильно, с умом. Не скупят-
ся на удобрения и в небольших, а 
также в крестьянско-фермерских 
хозяйствах – например, в сель-
хозпредприятии с символическим 

названием «Ручеёк» внесли по 
126 килограммов на гектар пашни. 
Добавьте сюда 124 тысячи тонн ор-
ганики, вывезенной на поля, почти 
четыре тысячи тонн дефеката, а 
также мелиорацию кислых почв, 
к которой вернулись после дли-
тельного перерыва – и завеса над 
тем, что лежит в основе нынешнего 
рекордного урожая, заметно при-
поднимется.

Любопытный факт: Эртильский 
район сегодня один из немногих в 
области, где проводится собствен-
ный День поля. На нем экспони-
руется до ста единиц техники – от 
раритетных ДТ-54 и Т-16 до самых 
современных тракторов, комбай-
нов, опрыскивателей. И прямо с 
Дня эртильского поля часть ма-
шин отправляется в хозяйства. В 
уходящем году аграрии приобрели 
32 новых трактора, несколько зер-
ноуборочных и кормоуборочных 
комбайнов, новейший посевной 
комплекс. Общая же мощность 
машинно-тракторного парка воз-
росла более чем на шесть тысяч 
лошадиных сил.

О многом говорит и то, что в Эр-
тильском районе по-прежнему 

активно занимаются сахарной 
свёклой. Занимаются, разумеется, 

на самой современной основе. Так, 
в ООО «АгротехГарант Росто-
шинский» и ООО «Агрокультура 
«Эртиль» нынешней весной свё-
клой засеяли более чем по тысяче 
гектаров, и с каждого из них по-
лучено свыше 450 центнеров. По 
пятьсот и более центнеров корней 
с гектара собрали в ООО «Имени 
Куйбышева», ООО «Дмитриев-
ское», сельхозартели «Эртильская». 
А в целом на полях района свеклы 
накопали 212,5 тысячи тонн. Опять 
же, как говорится, попали «в десят-
ку». Эртильский сахарный завод 
на сегодня уже выработал более 30 
тысяч тонн сахара.

- Конечно, мы часто, и не без 
оснований, спорим с переработчи-
ками, - говорит руководитель ООО 
«АгротехГарант Ростошинский» 
Сергей Карпов. – Но несомненно и 
другое. Сахарная свёкла очень важ-
на и для севооборота, и для общей 
культуры земледелия. Эта культура, 
как никакая другая, оттачивает 
мастерство наших механизаторов. 
Поэтому в Группе компаний «Агро-
техГарант» свёкле уделяется особое 
внимание. И придя три года назад 
сюда, в Эртильский район, мы не 
изменили своим правилам.
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Уверенные шаги  
к достойным результатам

Экономика | В Эртильском районе подвели основные итоги сельскохозяйственного года. 
Достигнутое радует, но в районе нацелены на большее

Приехать на свой праздник с хорошим настроением у эртильских аграриев есть все основания.

За мемориальным  
камнем начинается  
Аллея памяти.
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Василий ЧерноусоВ

И всё же,  как пояснил 
губернатору руководитель 
д е п а р т а м е н т а  ж и л и щ н о -
коммунального хозяйства и 
энергетики области Вадим 
Кстенин, действующая экс-
плуатирующая организация 
не справилась с поставленной 
перед ней задачей, и сейчас 
ведутся переговоры с другой 
компанией. Глава региона от-
метил бросившуюся ему в глаза 
«бесхозность» очистных соору-
жений и пообещал направить 
сюда контрольное управление 
с проверкой, как выполняется 
работа. 

Ещё одна местная новин-
ка, которую посетил Алексей 
Васильевич, - лыжероллерная 
трасса. Для наших краёв она, 
пожалуй, уникальна. По край-
ней мере, в сельской местности 
такая трасса – первая. Теперь 
юным новоусманским спорт-
сменам не нужно ездить тре-
нироваться на «Олимпик». Од-
нако то, что есть здесь сегодня, 
- всё-таки «черновой вариант». 
Сейчас лыжероллерная трасса 
– это заасфальтированная до-
рога протяженностью почти в 2 
километра, обеспеченная элек-
троосвещением. Необходимо 
создать здесь инфраструктуру. 
Пока негде поставить маши-
ны, переодеться, присесть, нет 
туалетов. 

- Делайте проект благо-
устройства с участием спор-
тивной школы, которая должна 
высказать свои пожелания, 

- с такими словами обратился 
Алексей Гордеев к главе адми-
нистрации Новоусманского 
района Владимиру Чернышову 
и руководителю департамента 
архитектуры и строительной 
политики области Олегу Гре-
чишникову. 

Из Новой Усмани губерна-
тор отправился в соседнее От-
радное. Он посетил новый жи-
лой квартал строительной ком-
пании ООО «Инстеп». Проект 
реализуется с ноября 2011 
года. На территории более чем 
в 5 гектаров построено восемь 
пяти- и восьмиэтажных домов 
с лифтами. Это 940 квартир. 
Завершается строительство 
последнего, девятого, дома и 
торгового центра. 

В рамках инвестиционного 
соглашения с администра-
цией поселения компанией-
застройщиком проведена 
реконструкция поселковой 
котельной (была повышена 
её мощность) и теплосетей, 
достроены водозабор и очист-
ные сооружения. В центре 
микрорайона предусмотрены 
пешеходные, свободные от 
автомобилей улицы. Губерна-
тору показали парковочные 
места, искусственный пруд с 
мостиком и фонтаном, детский 
городок, футбольное поле с ис-
кусственным газоном, а также 
две демонстрационные квар-
тиры, позволяющие потенци-
альным покупателям увидеть, 
как  будет выглядеть готовое 
жилье после ремонта. 

По соседству возводится 

двухэтажный корпус для дет-
ского сада. Сейчас он рас-
полагается в здании 1982 года 
постройки на 90 мест. Новое 
здание, строительство кото-
рого начато в июне за счёт 
средств областного и местного 
бюджетов, должно вместить 
три группы по 20 детей. Пред-
полагалось, что те переступят 
порог учреждения в самом 
начале 2015 года. Однако сей-
час совсем не похоже, что ра-
боты близки к завершению. 
Как пояснили руководитель 
департамента архитектуры 
и строительной политики об-
ласти Олег Гречишников и 
глава администрации района 
Владимир Чернышов, крае-
угольным камнем стала нехват-
ка финансирования в объеме 
29 миллионов рублей. Алексей 
Гордеев и сам проект назвал 
«крайне непродуманным и 
сырым». Старое здание, кста-
ти, нуждается в капремонте. 
Когда садик начнёт работать в 
двух корпусах, в дошкольном 
учреждении разместятся 180 
ребят. Но достаточно ли это-
го, когда рядом вырос целый 
микрорайон? К тому же проект 
не предусматривает строитель-
ство перехода, соединяющего 
два здания. 

Более позитивная карти-
на предстала взору гостей на 
строительной площадке От-
радненского дома культуры. 
Ещё в конце 1980-х, когда 
здание местного ДК сгорело, 
была предпринята попытка его 
реконструкции. Тогда появил-
ся фундамент, были возведены 
стены. Но лишь в мае 2013-го 
здесь возобновились рабо-
ты – за счёт средств бюджета 
сельского поселения. Ныне 
объект готов на 90 процентов. 
Предусмотрена реконструкция 
двухэтажного с цокольным эта-
жом здания, где будут размеще-
ны зрительный зал на 315 мест, 
фойе, гардероб, музыкальные 
классы, репетиционный зал. 
Помещения оснащены совре-
менным оборудованием, орг-
техникой, мебелью. 

Но на завершение работ, ко-
торые ведутся силами района, 
также не хватает денег. Допол-
нительное финансирование в 
сумме 24 миллионов рублей 
требуется на проведение ряда 
необходимых работ и приоб-
ретение дополнительного сце-
нического оборудования. 

Своим мнением об увиден-
ном в районе глава области по-
делился на совещании, которое 
состоялось в администрации 

Отрадненского сельского по-
селения. Алексей Гордеев начал 
с критики:

- Впечатление такое, что лет 
40 назад всё построили, и боль-
ше никто ничем не занимался. 
Это «колхозный», непрофес-
сиональный подход. В будущем 
так работать нельзя!

Алексей Васильевич отме-
тил, что решение о строитель-
стве объектов впредь должно 
сопровождаться серьезным 
аудитом – чтобы всё делалось 
качественно, быстро и соот-
ветствовало существующим 
стандартам. 

Обсуждались также планы 
по завершению ДК в Новой 
Усмани и строительству ам-
булатории в Рыкани. По всем 
объектам 2015 года губернатор 
поручил подготовить концеп-
ции с чётко прописанными 
сроками сдачи объектов и объ-
ёмами финансирования. Была 
затронута и ещё одна тема, 
получившая широкий обще-
ственный резонанс. 7 ноября 
в райцентре произошло ЧП: 
на первом этаже двухэтажного 
жилого дома по улице Про-
мышленной прогремел взрыв. 
К счастью, никто из жильцов 
не пострадал. Однако здание 
получило повреждения. Сейчас 

там ведутся восстановительные 
работы. Взрыв произошел в 
квартире, где проводился ре-
монт. Утечка случилась из-за 
открытого вентиля газовой 
трубы.  Владимир Чернышов 
заверил Алексея Гордеева в 
том, что владельцы квартир 
получили необходимую под-
держку со стороны районной 
администрации, желающим 
были предоставлены места в 
гостинице. 

Губернатор подчеркнул, что 
в ситуации надо разобраться 
досконально, а виновных на-
казать.  

Подводя итоги поездки, 
Алексей Васильевич отметил: 

- Район крупный – около 80 
тысяч жителей. И в то же время 
– отстающий существенно во 
всём, что связано с услугами в 
социальной сфере. С тем, что 
входит в обязанности государ-
ства и муниципалитетов. 

Губернатор констатировал, 
что в Новоусманском районе 
было начато много объектов, но 
решения со стороны заказчиков 
и проектировщиков делались 
необдуманно, и результат этих 
решений придётся исправлять. 
Это касается и строящегося 
здания Отрадненского детско-
го сада, и реконструируемого 
по соседству Дома культуры. 

- Конечно, решение мы най-
дём, - подчеркнул Алексей 
Гордеев. – Но сегодня стоит 
задача – не допускать в даль-
нейшем таких ошибок. По-
тому что они удлиняют сроки 
строительства и увеличивают 
затраты бюджета. 

Глава региона рассказал 
журналистам о готовящемся 
нововведении:

- Мы сейчас принимаем 
системное решение – служ-
бу главного архитектора как 
в области, так и в админи-
страции Воронежа вывести 
из подчинения строительного 
блока и напрямую подчинить 
первым лицам. Это нужно, 
чтобы архитекторы могли не 
только строительные решения 
подсказывать, но и формиро-
вать пространство, которое 
предусматривало бы в первую 
очередь интересы жителей. В 
строительных компаниях это 
понимают. 

Наша задача – не допускать ошибок 
Власть | Осмотрев ряд новых и несколько строящихся проблемных соцобъектов в Новоусманском районе,  
губернатор Воронежской области Алексей Гордеев высказал ряд критических замечаний 
Программа рабочего дня началась с осмотра 
канализационных сооружений биологической 
очистки сточных вод в райцентре. Муниципальный 
контракт на их строительство был заключён чуть 
меньше двух лет назад. 
Как рассказали воронежским журналистам местные 
специалисты, строительство полностью завершено, 
инфраструктурные объекты, которые прилегают 
к очистным сооружениям, построены и сданы в 
эксплуатацию более двух месяцев назад. Объект 
работает по полному циклу, но загружен пока на 
50 процентов: остальные объёмы предусмотрены 
на перспективное развитие территории сельского 
поселения. Предполагается, что на максимальную 
мощность очистные сооружения выйдут к 2020 году.  
Алексею Гордееву продемонстрировали все этапы 
очистки стоков.  

Губернатор осмотрел канализационные сооружения биологической очистки сточных вод.
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- Мы тоже занимаемся са-
харной свёклой, - вступает в 
разговор механизатор ООО 
«Дмитриевское» Александр 
Макушин, - и работать в поле 
с каждым годом становится всё 
интереснее. Кувалда и гаечные 
ключи уже в прошлом, мы всё 
чаще имеем дело с компьюте-
рами, с навигаторами.

Интереснее становится ра-
ботать и тем, кто занят в жи-
вотноводческом цехе.

- Пять лет назад, с прихо-
дом губернатором Алексея 
Васильевича Гордеева, нам 
удалось остановить пагубную 
тенденцию сокращения пого-
ловья крупного рогатого скота, 
- говорит глава администрации 
района Сергей Бычуткин. – А за 
эти годы мы сумели повернуть 
её вспять. Причём животно-
водство возрождается уже на 
новой, современной основе. Во 
главу угла ставится улучшение 
условий содержания животных, 
создание надлежащей кормовой 
базы, модернизация процессов 
доения и кормления.

Подтверждением тому хотя 
бы молочнотоварная ферма 
в ЗАО «Восток». Ещё не так 
давно влачила она жалкое су-
ществование. Казалось бы, иди 
самым простым путем: отправь 
все стало на мясокомбинат и 
занимайся прибыльным расте-

ниеводством. Но разве можно 
селу без фермы? И руководство 
сельхозпредприятия выбрало 
второй путь. Нынешним ле-
том на ферме «Востока» шло 
масштабное строительство, и 
в октябре были сданы новый 
коровник на 200 голов и новый 
телятник, тоже на двести голов. 
Появился тут и новый летний 
лагерь для телят.

- Теперь у нас есть все воз-
можности для того, чтобы удво-
ить поголовье дойного стада, 
- рассказала нам на районном 
празднике аграриев  заведую-
щая фермой ЗАО «Восток» 
Светлана Пушнина. – Моло-
ком заниматься стало выгодно, 
а для нашей Добринки это 
новые рабочие места.

Вдумчиво, целеустремленно 
и профессионально  зани-

маются сегодня молочным жи-
вотноводством в ООО «Имени 
Куйбышева», ООО «Битюгов 
берег», сельхозартели «Эртиль-
ская», сельхозартели (колхозе) 
«Маяк», ООО «АгротехГарант 
Ростошинский». Кстати, в двух 
последних хозяйствах надои 
молока от каждой коровы в 
нынешнем году, судя по всему, 
превысят шесть тысяч кило-
граммов – результат, о котором 
ещё лет пять назад никто и не 
мечтал. Как никто не думал и 
о том, что четыре эртильских 
хозяйства войдут в рейтинг 50 

лучших сельхозпредприятий 
области, добившихся наивыс-
шей продуктивности коров.

Успешный старт после дли-
тельной паузы сделало в райо-
не и овцеводство. За нынешний 
год  поголовье овец увеличи-
лось вдвое. Тон задает ООО 
«Дубраваинвест», где летом 
приобретено почти три тысячи 
овец. На сельских околицах 
появляются новые овчарни и 
новые рабочие места.

- Мы приехали на праздник 
с особым чувством, - рассказала 
доярка сельхозартели «Маяк» 
Светлана Бердникова. – И не 
только потому, что у нас и хо-
рошие показатели, и хорошая 
зарплата. В нынешнем году к 
нам в Буравцовку наконец-то 
пришёл газ. Представляете, 
сколько забот сразу свалилось с 
наших женских плеч?! По дому 
управляться стало легче, а это 
– новый стимул для хорошей 
работы.

О том, что экономика и 
социальная сфера села нераз-
рывны между собой, в Эртиле 
говорят  все чаще. Тем более что 
нынешний год стал прорывным 
в газификации – газ пришёл в 
19 населенных пунктов района. 
Обновились многие школы, 
детские сады, фельдшерско-
акушерские  пункты, появи-
лись новые спортивные пло-
щадки. В самом Эртиле сдан 
новый прекрасный спортивный  

комплекс, а благодаря позиции 
губернатора капитально ремон-
тируется и старый.

Но вернемся на праздник. На 
него приехали лучшие из 

лучших из всех хозяйств райо-
на. Встречая гостей, гремела 
медь духового оркестра. Ника-
ких больших докладов не было 
– их заменил документальный 
фильм, незаметно и ненавязчи-
во снимавшийся в течение всего 
года. Глядя на себя со стороны и 
словно заново пережив и весен-
ний сев, и горячую пору жатвы, 
и заботы на фермах, участники 
праздника поняли, что работали 
они честно и достойно. Высо-
ко оценил вклад эртильцев в 
общий результат, достигнутый 
агропромышленным комплек-
сом области, в своем видеообра-
щении заместитель председа-
теля областного правительства 
– руководитель департамента 
аграрной политики Анатолий 
Спиваков. И подчеркнул: у 
района по-прежнему большой 
потенциал, и важно сполна его 
использовать.

И конечно же, десятки, сотни 
тружеников полей, ферм и пред-
приятий переработки получили 
награды Министерства сельско-
го хозяйства России, областной 
думы, департамента аграрной 
политики, администрации рай-
она. В их числе механизаторы 
Алексей Голев из СХА «Эртиль-

ская», Иван Мамонов из ООО 
«Дмитриевское», Сергей Неча-
ев из ЗАО «Восток», Геннадий 
Чермашенцев из СХА «Маяк», 
мастера машинного доения 
Наталья Пастушкова и Татьяна 
Косинова из ООО «Агротех-
Гарант Ростошинский», Гаяне 
Гаспарян из ООО «Агрокуль-
тура «Животноводство», Вера 
Клевцова из СХА «Эртиль-
ская», сменный технолог ООО 
«Завод растительных масел  
Эртильский» Ольга Фандеева, 
машинист котлов ООО «Эр-
тильский сахар» Иван Чечетин, 
главы крестьянских хозяйств 
Владимир Дикарев, Александр 
Ярославцев, Николай Сушков, 
руководители сельхозпред-
приятий Александр Авдулов, 
Николай Вуколов, Николай 
Сухочев, Виктор Овсянников, 
Николай Слаук, Сергей Кар-
пов, Сергей Федоров, главные 
специалисты Валерий Лавров, 
Наталья Ахматова, Ваграм Ро-
гонян и многие другие.

Были названы и лучшие кол-
лективы. За первое место в 

районном экономическом со-
ревновании переходящее знамя 
присуждено ООО «Агротех-
Гарант Ростошинский». Как 
отметил, вручая награду, глава 
администрации района Сергей 
Бычуткин, за короткое время 
Сергею Карпову удалось спло-
тить два прежде разрозненных 

коллектива и нацелить росто-
шинцев на решение общих за-
дач. Упор здесь последователь-
но делается на новую технику, 
новые технологии, тесную 
связь с наукой. Динамично 
развивается в сельхозпред-
приятии и животноводство. 
Как стало хорошим правилом  
в компании «АгротехГарант», 
солидные средства выделяются 
и на социальные нужды села. 

Примечательно и другое. В 
Эртиле нет раз и навсегда на-
реченных лидеров. Два года на-
зад лучшим хозяйством района 
было признано ЗАО «Восток», 
в прошлом году высокой чести 
была удостоена сельхозартель 
«Маяк». И «Восток», и «Маяк» 
вовсе не сбавили своих оборо-
тов, но вот пальму первенства 
пришлось уступить. И это го-
ворит о том, сколь динамично, 
сколь напряженно и интересно 
проходит в районе экономиче-
ское соревнование, которое по 
своей главной сути работает на 
общий конечный результат.

А в том, что он должен быть 
лучше и выше, никто не со-
мневается. Особый акцент по-
прежнему предстоит сделать 
на развитии животноводства 
– молочного, мясного, овце-
водства. Эта тема не просто не 
раз звучала на празднике – она 
звучала «красной нитью». Ибо 
есть ферма – есть село. А есть 
село – есть будущее у России.

Уверенные шаги к достойным результатам

Переходящее знамя принимает коллектив  
ООО «АгротехГарант Ростошинский».

Заведующая фермой  
ЗАО «Восток» Светлана Пушнина.

Мастеров полей и ферм чествовали и хлебом-солью,  
и звонкими песнями.

В строю почёта
В Лисках для сотрудников отдела МВД 
РФ учреждена Книга почёта
николай КАрДАШоВ
Фото автора 

У Лисок есть свои «изюминки» в любой сфере. Даже 
в правоохранительной. Кроме отдела МВД РФ по Ли-
скинскому району, возглавляемого полковником полиции 
Вячеславом Попковым, на крупнейшей российской желез-
нодорожной станции Лиски несёт службу и отдел МВД 
России на транспорте, которым руководит полковник 
полиции Евгений Аладьин. Помогая и страхуя друг друга 
в служебных буднях, торжеством общих праздников соседи-
коллеги были обделены. 

В нынешний День сотрудника органов внутренних дел 
дефицит праздничного настроения руководители отделов 
решили устранить при доброй и крепкой организационной 
и финансовой поддержке районной власти, Общественного 
совета и Совета ветеранов при отделе МВД РФ по Лискин-
скому району. А главным событием торжественного вечера 
в городском Дворце культуры стала презентация Книги 
почёта отдела МВД России по Лискинскому району. Эта 
не имеющая пока аналогов в других районах Книга почёта 
для правоохранителей была учреждена по инициативе 
нового состава Общественного совета, который возглавил 
около года назад почётный гражданин Лискинского района 
Валерий Тихонов. Такое решение поддержал и глава района 
Виктор Шевцов.

Праздничный зал ДК вместил в этот вечер всех свобод-
ных от службы правоохранителей вместе с семьями, дру-
зьями, гостями праздника. Среди награждённых в этот день 
представители самых разных служб и званий – от сержанта 
до подполковника: Евгений Василенко, Вячеслав Токарев, 
Александр Подшибякин, Людмила Гурьянова, Андрей 
Зайчиков, Вячеслав Блинов, Евгений Лихуша, Надежда 
Шеметова, Всеволод Аникеев, Денис Карташов… 28 со-
трудников обоих отделов отметило МВД медалями с уважи-
тельным «говорящим» названием – «За отличие в службе». 
Это ли не показатель профессионализма и безупречного 
исполнения долга! И ещё одна примечательная деталь: 
старший лейтенант Сергей Мажайский не смог подняться за 
наградой на сцену – он несёт службу во всё ещё беспокойном 
Северо-Кавказском регионе. Министерскую медаль вручил 
ему лично начальник ГУ МВД по Воронежской области 
генерал-лейтенант полиции Александр Сысоев прямо там – 
на боевом посту. Ещё 17 сотрудников органов, добившихся 
наивысших результатов в оперативно-служебной деятель-
ности, были отмечены почётными грамотами, благодар-
ностями и денежными премиями муниципальной власти. 
Их торжественно вручил заместитель главы Лискинского 
района Валерий Дегтярёв. Не забыла своих надёжных 
стражей и Юго-Восточная магистраль. За высокий про-
фессионализм, выявление и пресечение преступлений на 
объектах железнодорожного транспорта начальник ЮВЖД 
Анатолий Володько наградил майора полиции Лискинского 
ЛО МВД России на транспорте Олега Селиванова знаком 
«За заслуги перед Юго-Восточной железной дорогой» 1-й 
степени, а его коллегу майора Павла Цымбалова аналогич-
ным знаком 2-й степени. Поздравил и благословил стражей 
порядка и Благочинный Лискинского церковного округа, 
член Общественного совета отец Василий.

И вот, наконец, наступает самый ожидаемый и волную-
щий момент праздника. В зал под призывную мелодию мар-
ша торжественно вносится Книга почёта отдела МВД РФ по 
Лискинскому району. На сцену поднимается председатель 
Общественного совета Валерий Тихонов.

- Сегодня, - говорит Валерий Алексеевич, - в её первые 
страницы принародно и заслуженно будут вписаны имена 
людей, для кого понятие «передний край» является об-
разом жизни и примером бескорыстного служения долгу. 
Отныне руководители райотдела МВД и Общественный 
совет при нём будут ежегодно пополнять в этой Книге 
имена мужественных и самоотверженных людей, личным 
примером ведущих за собой товарищей во имя спокойствия 
лискинцев. 

…Владимир Уткин. При имени этого человека, ставшего 
живой легендой Лисок, зал буквально взрывается при-
ветственными аплодисментами. О таких, как он, говорят 
бескомпромиссными словами Феликса Дзержинского – 
холодный ум, чистые руки и горячее сердце. От сержанта-
кинолога до полковника милиции, 10 лет возглавлявшего 
Лискинский райотдел и сделавшего его одним из лучших 
в стране, прошёл этот несгибаемый солдат правопорядка. 
Лично участвовал в раскрытии громких дел. Внедрялся и 
брал вооружённую международную банду. Не раз возглав-
лял командировки лискинских милиционеров в «горячие 
точки» и возвращал их оттуда живыми. Награждён двумя 
орденами Мужества, орденом «За личное мужество», 
медалями «За боевое содружество», «За отличную служ-
бу в МВД», именным оружием. С 1994 года – почётный 
гражданин Лискинского района. Представлялся к званию 
Героя России. 

…Владимир Ивченко. Подполковник юстиции, замести-
тель начальника следственного отдела МВД России по Ли-
скинскому району. Достойный ученик достойного Учителя 
Владимира Уткина. Имея два высших образования, службу 
начинал участковым инспектором и рядовым следователем. 
Уже на втором году его работы Владимир Николаевич ска-
зал о нём: «Эх, мне бы ещё пару таких ребят, и преступность 
в Лисках застрелилась бы от безысходности…». Владимир 
Викторович награждён двумя медалями «За отличие в 
службе» 2-й и 3-й степеней. 

Эти два имени, единодушно принятые коллегами, и стали 
правофланговыми Книги почёта лискинских правоохрани-
телей. А потом был для них и с ними двухчасовой концерт, 
который раскрыл в талантливых сыщиках и таланты арти-
стов. На ура принимали коллеги проникновенные песни 
фельдшера Ивана Воробьёва и эксперта-криминалиста 
Павла Панкова, семейное трио Гурьяновых и вдохновенные 
стихи дочки майора полиции Елены Потаповой Софии. 
А когда семилетний Максим - сын заместителя началь-
ника уголовного розыска Лискинского ЛОВД Евгения 
Лишевского и старшего инспектора группы по делам несо-
вершеннолетних Оксаны Лишевской – с пронзительным 
лиризмом прочитал стихотворение «Россиюшка», зал в 
едином порыве встал и в оглушающей тишине принимал в 
себя такое близкое сегодня каждому чувство: «Псы сейчас на 
Мать-Россию лают, Вместе с ней я эту боль приму, Вырасту, 
окрепну, возмужаю И тебе, родная, помогу…».

Владимир Ивченко (слева) и Владимир Уткин.

Ф
от

о 
уп

ра
вл

ен
ия

 п
ре

сс
-с

лу
ж

бы
 п

ра
ви

те
ль

ст
ва

 В
ор

он
еж

ск
ой

 о
бл

ас
ти

.



- Александра Викторовна, 
сегодня женщина-политолог 
воспринимается вполне есте-
ственно, а ведь ещё не так давно, 
всё, что связано с политически-
ми науками, считалось сугу-
бо мужской областью знаний. 
Расскажите, что привело вас в 
политологию.

- Начну с того, что всегда 
любила историю. Интерес к 
политике унаследовала от отца 
– Тараканова Виктора Влади-
мировича. Папа выписывал 
и читал массу газет, готовил 
доклады для парторганизации 
станции Касторная-Курская, 
которую возглавлял и где ра-
ботал дежурным по станции. 
Конечно, я никогда не вникала 
в то, с чем он отправляется на 
партсобрания, но на генном 
уровне увлечённость поли-
тикой, желание размышлять 
на эти темы, мне передалось 
именно от отца. Далее этот 
интерес заметил директор 
школы и прекрасный учитель 
истории Николай Иванович 
Блинков. Правда, в юные годы 
мне приходилось отчаянно вы-
бирать – политика или музыка. 
Игра на фортепиано была 
моим сильнейшим увлечением. 
Семь лет учёбы в музыкальной 
школе, отличные перспекти-
вы для дальнейшего профес-
сионального роста в качестве 
пианистки, поддержка моего 
педагога - Виктора Михайло-
вича Черненко - едва не пере-
весили чашу весов в пользу 
музыкального образования. Я 
благодарна моим учителям за 
огромный вклад в моё воспита-
ние, за веру и поддержку. Мне 
приходилось делать первый 
серьёзный жизненный выбор 
буквально на разрыв души. 

- Ни разу не пожалели?
- В дальнейшем – ни разу. 

Осознание, что я попала туда, 
где мне необходимо находить-
ся, пришло скоро. А углублён-
ное изучение немецкого языка 
помогло взять важный рубеж: 
меня отправили на полгода 
на стажировку в старинный 
университет города Халле 
(ГДР). Знакомство с источни-
ками XVIII века (для этого мне 
пришлось изучить готический 
шрифт) помогло заложить базу 
для дипломной работы. Мой 
труд получил высокую оценку 
преподавателей факультета. 
На эту работу обратил вни-
мание заведующий кафедрой 
научного коммунизма, про-
фессор Валентин Сидорович 
Рахманин, который оказал мне 
поддержку и рекомендовал 
продолжить занятия наукой. 
Отработав два года в школе, 
пришла к нему на кафедру, 
где прошла путь от лаборанта 
до заведующей кафедрой со-
циологии и политологии. Уже 
12 лет руковожу довольно 
большим коллективом – 30 
человек. 

- Считаете Валентина Си-
доровича Рахманина своим 
крёстным отцом в науке?

- Безусловно. То, как Ва-
лентин Сидорович поверил в 
меня, поддержал и окрылил, 
- бесценно. Я искренне благо-
дарна ему за это. Благодарна, 
к сожалению, уже ушедшему 
от нас руководителю моей ди-
пломной работы – доценту Ва-
лентину Фёдоровичу Смирно-
ву – уникальному германисту, 
человеку, глубоко знавшему 
всемирную, и в особенности - 
немецкую историю. 

- Область ваших научных 
интересов – политические кон-
фликты – неисчерпаемый мате-
риал для изучения. Почему вы 
выбрали в качестве своей глав-
ной темы именно конфликты?

 - Мне не нужна была док-
торская ради докторской. Как 
бы амбициозно это ни звучало, 
хотелось сделать вклад в науку. 
Поэтому в поисках своей темы 
я осознанно выбрала новую, 
актуальную область полити-
ческих знаний. Удивительным 
образом подготовительный пе-
риод совпал со временем пере-
мен, когда российская наука 
открыла для себя ранее не-
ведомые научные концепции, 
неизвестные имена зарубеж-
ных исследователей. Раньше 
их подвергали критике. Теперь 
стало очевидным, что есть не 
только Карл Маркс, но и масса 
других учёных, написавших об 
обществе и политике гранди-
озные труды. В Москве моим 
консультантом по докторской 
стал заведующий кафедрой 
политологии и политического 
управления Российской акаде-
мии государственной службы 
при Президенте РФ, доктор 
философских наук, профессор 
Владимир Савельевич Кома-
ровский. И всё-таки основная 
часть работы написана в Во-
ронеже, где в дискуссиях с про-
фессором В.С. Рахманиным я 
укреплялась в своих выводах, а 
он сделал всё, чтобы я подошла 
к защите совершенно уверен-
ным в себе человеком. 

- В чём состояла новизна 
вашей работы?

- В том, что из отдельных 
фрагментов, осколков знаний 
мне удалось выстроить цель-
ную теорию политических 
конфликтов. До меня этой 
темы касались некоторые учё-
ные - политологи и социологи. 
Однако целостной теории 
политических конфликтов на 
тот момент не существовало. 
Когда работа была написа-
на и защищена, профессор 
В.С.Комаровский выразил 
отношение к происшедшему 
такой фразой: «Ты сама пока 
не поняла, что сотворила». 
После защиты докторской 
диссертации прошло уже 17 
лет, многие сюжеты получили 
дальнейшее развитие, но к тео-
рии политического конфликта 
как особого типа социальных 
конфликтов никто ничего ни 
прибавил – ни убавил. 

- В учебниках и научных 
трудах понятие политического 

конфликта всегда даётся со сно-
ской на ваше имя. Согласитесь 
- это лестно.

- Да, но если бы не мои 
учителя, это вряд ли было воз-
можным. Я признательна всем, 
кто помогал мне по жизни. В 
особенности горжусь нашим 
курсом - выпускниками исто-
рического факультета 1977 
года. Мы традиционно соби-
раемся раз в пять лет, и каждая 
встреча – праздник единения, 
где мы снова и снова осознаём, 
как тесно связаны, как много 
дали нам университет и родной 
факультет. Мы объединены 
особым видом родства по духу, 
подразумевающего ответствен-
ность друг за друга, желание 
помочь. Не случайно каждая 
встреча курса напоминает 
форум, где всегда есть место 
гордости за свой факультет, до-
рогим воспоминаниям, и в том 
числе – обсуждению проблем, 
поддержке друг друга.

- Университетское братство 
сильно и сегодня?

 - Мы стараемся продолжать 
лучшие вузовские традиции. 
Кафедра социологии и поли-
тологии состоит из учёных раз-
ных поколений. Особо отмечу: 
стараниями В.С.Рахманина и 
моими собственными удалось 
собрать замечательный кол-
лектив, состоящий из сильных 
профессионалов и, что осо-
бенно ценно в вузовской среде 
- порядочных людей. 

- Среди учёных разных по-
колений наверняка есть те, кто 
готов продолжать дело профес-
сора Александры Глуховой?

- Это большая серьёзная 
тема. Не буду лукавить: опреде-
лённые сложности с подготов-
кой смены есть. Сегодня край-
не непросто замотивировать 
молодёжь, которая зачастую 
прагматично соизмеряет физи-
ческие и финансовые затраты 
на науку с тем, что это даст 
в житейском плане. В целом 
потенциал кафедры огромен! 
Третья часть преподаватель-
ского состава – совместители, 
которые работают в структурах 
областного правительства, 
городской и областной ду-
мах, Общественной палате. 
Конечно, мы этим гордимся. 
Одновременно нам приятно, 
что они не теряют связь с фа-

культетом, с удовольствием 
преподают, в большей степе-
ни – не ради заработка, а для 
души. Безусловно, не хотелось 
бы потерять этот золотой фонд 
кафедры в связи с так называе-
мой оптимизацией, когда мно-
гие вузы (и университет здесь 
– не исключение) вынуждены 
расставаться с каким-то коли-
чеством сотрудников. Наши 
совместители нужны кафедре 
как практики. Они могут дать 
студентам очень многое из 
того, что недоступно универ-
ситетскому преподавателю. 
Кроме этого, служат надёжным 
каналом для организации сту-
дентам практики в таких ме-
стах, как областная и городская 
администрации, областная и 
городская думы, областная из-
бирательная комиссия, Обще-
ственная палата. 

- К слову, на эти уважаемые 
площадки в качестве эксперта 
часто привлекают и вас. Вы-
ступления на «круглых столах», 
различных форумах - что это 
даёт?

- Участие в «круглых сто-
лах», заседаниях клуба поли-
тологов, выступления в Нацио-
нальной палате Воронежской 
области - часть моей работы. 
Пусть это звучит несколько 
пафосно, но на этих площадках 
часто хотят слышать голос 
учёного. Этим нельзя прене-
брегать. В конце концов, если 
эксперт не озвучивает свою 
позицию по какому-то острому 
вопросу, всегда найдутся жела-
ющие выдать себя за эксперта. 
Как показывает практика, есть 
люди, которые склонны вы-
сказывать безапелляционные 
суждения, навязывать обще-
ству одну-единственную точку 
зрения, проталкивая официоз 
или полную «отсебятину» и 
не давая возможности полно-
ценно обсуждать проблему во 
всех её аспектах. 

 - Александра Викторовна, 
некоторым сегодня в принципе 
неинтересна любая точка зре-
ния, отличная от той, которую 
они декларируют. Многим чте-
ние интернет-блогов заменяет 
самостоятельную мозговую 
деятельность. Люди попадают 
под обаяние так называемых 
«диванных аналитиков», легко 
принимают на веру самые дикие, 

ничем не подкреплённые оценки 
и прогнозы. Как учёный, что вы 
об этом думаете?

- Моё наблюдение: многие 
блоги и телевизионные пло-
щадки сегодня заполнены не 
тем, чем надо. Большой объём 
информации подаётся тен-
денциозно. Зачастую любое 
альтернативное мнение тут 
же подвергается осмеянию и 
шельмованию. Как полито-
лог, я вижу в этом серьёзную 
угрозу. Полностью лишить 
общество возможности думать 
и размышлять - невозможно. 
В конце концов, напрягая из-
вилины, сопоставляя разные 
факты и точки зрения, человек 
определяется в информацион-
ном поле, вырабатывает своё 
отношение к любой ситуации. 
Если же индивид лишён та-
кой возможности, он теряет 
связь с реальностью, напиты-
вается сознанием собственной 
непогрешимости, становит-
ся нетерпимым и, наконец, 
- агрессивным. Что касается 
такого явления, как блогеры 
(интернет-журналисты), то 
ещё 15 лет назад французские 
социологи указывали на опас-
ную тенденцию, когда люди, 
слегка посвящённые в про-
блему, пытаются вытолкать из 
этого поля профессионалов. 
Блогеры намерены монопо-
лизировать информационное 
пространство, выдавая свою 
точку зрения на предмет за 
единственно правильную, не 
предполагающую возражений. 
Но любой непрофессионализм 
чреват плохими последствия-
ми. Это то же самое, что допу-
стить к операционному столу 
человека, который не имеет 
медицинского образования, 
но прочёл на досуге учебник 
по хирургии.

- Вы хлёстко высказались 
на злободневную тему. Что 
посоветуете читать тем, кто 
пытается разобраться в полити-
ческих перипетиях последнего 
времени?

 - Искать мнения профес-
сионалов, отслеживающих 
события последних лет и ме-
сяцев в динамике. В качестве 
подспорья может выступить 
и моя монография, которую я 
подготовила к юбилейной дате. 
Книга построена на основе 
моих статей последних десяти 
лет. Первая глава посвящена 
глобальным процессам, вклю-
чая рост конфликтогенности в 
международных отношениях, 
возрастание роли социокуль-
турного фактора в политике. 
Вторая глава названа «Тайны 
постсоциализма» и посвящена 
обществам, которые ушли от 
социалистического строя и 
двинулись в сторону демокра-
тии, но столкнулись на этом 
пути с массой проблем. Третья 
и четвёртая главы подверга-
ют анализу наши нынешние 
реалии, включая заявленную 
Дмитрием Медведевым в его 
бытность Президентом страны 
– модернизацию и вплоть до 
протестных событий в Москве 
2011 -2012 годов, консерватив-
ному откату и тому, что за этим 
последовало. Заключительная 
глава посвящена Воронеж-
ской области, включая пять 
лет пребывания в должности 
губернатора Алексея Василье-
вича Гордеева. Название книги 
«Постижение непостижимого. 
Российская политика 2000-х в 
контексте глобальных и регио-
нальных процессов». 

 Беседу вела  
Наталья СТОЛПОВСКАЯ.

«Коммуна» – ваш консультант
Раздел ведёт Ярослава Янова

Александра Глухова.
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Пару лет назад у воронежцев 
уже была возможность позна-
комиться с его творчеством. 
Однако та выставка (говорят, 
не очень удачно выстроенная) 
прошла малозамеченной. 

«Рыба и вино» - так на-
звана нынешняя. Работ в двух 
«Х.Л.А.М»овских залах немно-
го – десятка полтора. Однако об 
основных мотивах творчества 
художника (бутылки с вином, 
рыба, лошади) выставка даёт, 
кажется, вполне адекватное 
представление. 

Карпецкий – сын знамени-
той цыганской певицы Тамары 
Степной. Сам с детства умел 
играть на гитаре. В 1970-е даже 
был участником цыганско-

го ансамбля – выступал под 
псевдонимом Мика Степной. 
Основным увлечением была 
для него всё же живопись – и 
национальный колорит наро-
да, к которому принадлежит, 
Карпецкий воплотил именно 
в ней. Как Пиросмани когда-
то в своих нарисованных на 
обычной клеёнке картинах – 
грузинский дух. Какое-то вре-
мя Николай ходил на занятия 
в Пензенское художественное 
училище – впрочем, недолго: 
говорят, около года или даже 
меньше. «Официального» при-
знания добиваться, кажется, и 
не собирался. Первая выставка 
Карпецкого прошла в конце 
1980-х в театре «Ромэн», тогда 
его творчеством заинтересова-
лись коллекционеры. Однако 

попытки «приручить» худож-
ника особого успеха не имели. 
Пришедший из-за границы 
контракт (в котором предла-
гались не только деньги, но и 
возможность жить в США) тот 
просто порвал. 

К организации даже тех 
вернисажей, которые проходят 
в двадцать первом веке, автор 
демонстрируемых работ не 
имеет никакого отношения. 
Как рассказал мне инициатор 
воронежской выставки Олег 
Даутов, Карпецкий никогда не 
ходит на свои выставки: 

- Только на фуршеты! Он и 
не в курсе сейчас, что в Воро-
неже его выставка открылась. 
Ему всё равно. А может, даже 
расстроится, если узнает… 

Организуют выставки Кар-

пецкого друзья или коллекцио-
неры. Хорошо, когда то и другое 
– один и тот же человек. 

Экспонаты «Рыбы и вина» 
попали в «Х.Л.А.М» из кол-
лекции тамбовских знакомых 
Николая Карпецкого, которые 
долгие годы помогают ему. У 
Анны Галкиной хранятся бо-
лее двухсот работ художника. 
Некоторые – с дарственной 
надписью. На обороте одного 
из пейзажей, попавших в Во-
ронеж, написано: «Аннушке 
в радость». Что-то из нарисо-
ванного Карпецкий выбросил, 
а друзья спасли. 

Денег на холст у него, надо 
полагать, не было никогда; 
на чём только не доводилось 
рисовать! Чаще всего – на 
кусках картона. Порой – на 

растянутых мешках из-под 
картофеля. 

Есть работа, которую нари-
совал, используя оторванную 
где-то форточку вместо рамы. 

- А это чей портрет? – спра-
шиваю у Олега Даутова, оста-
новившись возле картины, 
на которой изображена жен-
щина. 

- Ничей! - отвечает Олег. – 

Он либо рисует свой портрет, 
либо образ берёт из головы. 
Причём все автопортреты ри-
сует по памяти. Не использует 
ни зеркало, ни фотографии. У 
него была целая серия женщин 
в шляпах, немцы очень инте-
ресовались ею, и многие из тех 
работ сейчас хранятся у запад-
ных коллекционеров. А так-то 
мотивы у него не меняются. 

Не только Аннушке в радость 
Вернисаж | В галерее «Х.Л.А.М» открылась выставка тамбовчанина Николая Карпецкого 

О творчестве тамбовского живописца воронежцам  
помог узнать директор галереи Алексей Горбунов.
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Вопросы принимаются по тел. 8-908-136-37-53  
по вторникам и четвергам с 9.00 до 11.00,  
e-mail: yayanova@mail.ru. Ярослава Янова.

Пенсия | На вопросы отвечают  
специалисты Управления Пенсионного фонда 
РФ в г. Воронеже
Взносы за иностранцев

Должна ли организация начислять и платить страховые 
взносы с доходов работников-иностранцев?

Управление Пенсионного фонда Российской Федера-
ции  (государственное учреждение) в г. Воронеже сообщает 
следующее.

 В соответствии со ст. 7 Федерального закона от 
24.07.2009г. №212-ФЗ «О страховых взносах в Пенсионный 
фонд Российской Федерации, Фонд социального страхова-
ния Российской Федерации, Федеральный фонд обязатель-
ного медицинского страхования» объектом обложения стра-
ховыми взносами для организаций признаются выплаты и 
иные вознаграждения, начисляемые в пользу физических 
лиц, подлежащих обязательному социальному страхованию 
в соответствии с федеральными законами о конкретных 
видах обязательного социального страхования.

Согласно п. 1 ст. 7 Федерального закона от 15.12.2001г. 
№167-ФЗ «Об обязательном пенсионном страховании в 
Российской Федерации» застрахованными лицами яв-
ляются, наравне с гражданами Российской Федерации, 
постоянно или временно проживающие на территории 
Российской Федерации иностранные граждане или лица 
без гражданства, а также иностранные граждане или лица 
без гражданства (за исключением высококвалифицирован-
ных специалистов в соответствии с Федеральным законом 
от 25 июля 2002 года №115-ФЗ «О правовом положении 
иностранных граждан в Российской Федерации»), времен-
но пребывающие на территории Российской Федерации, 
заключившие трудовой договор на неопределенный срок 
либо срочный трудовой договор на срок не менее шести 
месяцев в общей сложности в течение календарного года. 

Таким образом, организация обязана уплачивать стра-
ховые взносы с выплат работников-иностранцев в зависи-
мости от их статуса и условий занятости.

Отчисления в фонд обязательны
Подскажите, пожалуйста, делаются ли в общественной 

организации отчисления в Пенсионный фонд?
Управление Пенсионного фонда Российской Федера-

ции  (государственное учреждение) в г. Воронеже сообщает 
следующее.

 В соответствии со ст. 5 Федерального закона от 
24.07.2009г. №212-ФЗ  «О страховых взносах в Пенси-
онный фонд Российской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования» плательщиками 
страховых взносов являются страхователи, определяемые 
в соответствии с федеральными законами о конкретных 
видах обязательного социального страхования, к которым 
относятся лица, производящие выплаты и иные возна-
граждения физическим лицам:

а) организации;
б) индивидуальные предприниматели;
в) физические лица, не признаваемые индивидуальны-

ми предпринимателями.
Тип и форма организации не освобождают страхователя 

от обязанности уплаты страховых взносов по обязательно-
му пенсионному и медицинскому страхованию.

 Таким образом, общественные организации обязаны 
уплачивать страховые взносы в Пенсионный фонд с вы-
плат своим работникам.

Право на социальную пенсию
Гражданин Российской Федерации проживал на терри-

тории Российской Федерации и получал социальную пенсию 
по инвалидности. В 2008 году он снялся с регистрационного 
учета в Российской Федерации и выбыл в Казахстан. В связи с 
этим выплата социальной пенсии ему была прекращена. Ука-
занный гражданин 18.07.2013г. снова был зарегистрирован по 
месту жительства на территории Российской Федерации и в 
этот же день обратился за назначением социальной пенсии. 
С какого срока при указанных обстоятельствах может быть 
установлена социальная пенсия по инвалидности указанному 
гражданину?

Социальные пенсии являются одним из видов пенсий 
по государственному пенсионному обеспечению, которые 
устанавливаются нетрудоспособным гражданам.

Необходимо отметить, что условия назначения со-
циальных пенсий отдельным категориям граждан, как 
правило, поставлены в более жесткие рамки, чем условия 
назначения трудовых пенсий, а также других видов пенсий 
по государственному пенсионному обеспечению.

Так, согласно статье 11 Федерального закона от 
15.12.2001г. №166-ФЗ «О государственном пенсионном 
обеспечении в Российской Федерации» право на социаль-
ную пенсию имеют постоянно проживающие в Российской 
Федерации нетрудоспособные граждане, к которым отно-
сятся в том числе инвалиды I, II и III групп.

Как следует из положений указанной статьи, социальная 
пенсия назначается при условии постоянного проживания 
граждан на территории Российской Федерации, которое 
распространяется в равной степени как на граждан Рос-
сийской Федерации, так и на иностранных граждан и лиц 
без гражданства. Таким образом, для граждан Российской 
Федерации  право на указанное пенсионное обеспечение 
связано с постоянным проживанием в Российской Фе-
дерации (в отличие от права на трудовые пенсии), а не с 
гражданством.

Вместе с тем граждане Российской Федерации, полу-
чающие социальную пенсию, выехавшие за ее пределы, 
утрачивают право на установленную социальную пенсию, 
поскольку выплата указанной пенсии за границу не осу-
ществляется.

При возвращении этих граждан вновь в Российскую 
Федерацию социальная пенсия может быть установлена 
в случае надлежащего подтверждения прежних обстоя-
тельств, дающих право на установление социальной пенсии 
(факт постоянного проживания в Российской Федерации 
и др.) 

Таким образом, в приведенном примере право на соци-
альную пенсию по инвалидности у гражданина Российской 
Федерации возникает только с момента регистрации по 
месту жительства на территории Российской Федерации. 
Социальная пенсия ему может быть назначена со сроков, 
предусмотренных  законодательством, т.е. с 1-го числа 
месяца, в котором гражданин обратился за пенсией, но 
ранее чем с 18.07.2013г.

Правила накопления
Как после введения новой формулы будут повышаться 

страховые пенсии? По каким правилам?
Как и раньше, страховая пенсия будет гарантированно 

увеличиваться государством минимум по росту потреби-
тельских цен за прошедший год (не ниже инфляции). Так-
же ежегодно по инфляции будет увеличиваться и размер 
фиксированной выплаты к страховой пенсии.

Рост размера накопительной пенсии будет зависеть от 
уровня дохода от инвестирования средств пенсионных 
накоплений гражданина управляющей компанией или 
НПФ.

Политический дневник  
Александры Глуховой
Гость «коммуны» | Сегодня отмечает юбилей доктор политических наук, профессор, заведующая кафедрой 
социологии и политологии Воронежского государственного университета Александра Викторовна Глухова

Внешне очаровательная и хрупкая Александра Вик-
торовна при более близком знакомстве поражает 
неукротимым темпераментом исследователя, муж-
ским складом ума и женской проницательностью. 
Будучи долгое время постоянным автором нашей ру-
брики «Политический дневник», профессору Глуховой 
удалось собрать интеллектуальную, заинтересован-
ную в профессиональном анализе политических про-
цессов, аудиторию. Ещё до того, как в моду вошло 
слово «колумнист», Александра ГлухоВА вывела на 
авансцену воронежской журналистики это новое по-
нятие и заняла здесь по праву первое место. Накану-
не дня рождения мы встретились с нашей героиней, 
чтобы задать вопросы о политике и не только.

Дом матери 
расширят  
Воронежский епархи-
альный центр защиты 
материнства и детства 
«Ангел-хранитель» полу-
чил грант департамента 
социальной защиты 
Воронежской области  
на расширение приюта 
«Дом матери в честь 
святой преподобномуче-
ницы Елисаветы Феодо-
ровны Романовой». 

Тамара ГашиМоВа

Теперь сотрудники центра 
заняты подбором вариантов 
аренды подходящего жилого 
дома. 

- Первый приют при центре 
открылся год назад благодаря 
победе в конкурсе «Защита 
семьи, материнства и детства», 
проводимого Синодальным 
отделом по церковной благо-
творительности и социальному 
служению РПЦ, - рассказывает 
координатор центра «Ангел-
Хранитель» Илья Пилюгин. 
– Мы арендовали частный дом, 
где матери и беременные жен-
щины живут бесплатно, полу-
чая помощь психолога, юриста, 
соцработника. За три месяца 
сотрудники и волонтёры по-
могают найти собственное жи-
льё, трудоустроиться, решить 
другие проблемы. Благодаря 
оказанной помощи половина 
из всех женщин, проживав-
ших в приюте, отказались от 
аборта или оставления ребёнка 
в роддоме, каждая пятая жен-
щина избежала изъятия детей 
органами опеки из-за сложной 
материальной ситуации, каждая 
третья спаслась от домашнего 
насилия. 

При Доме матери работает 
гуманитарный склад с одеждой, 
детскими принадлежностями, 
кроватками и колясками. За год 
удалось оказать помощь более 
250 семьям, в том числе бежен-
цам из Новороссии. С декабря 
этого года приют продолжит 
существование на средства 
президентского гранта от Ин-
ститута проблем гражданского 
общества. 

Параллельно рядом с храмом 
в честь иконы Божией Матери 
«Взыскание погибших» идёт 
строительство здания, в кото-
ром в дальнейшем и разместит-
ся Дом матери. 

ОбществО

КУльтУрА
Современный  
фестиваль 

В борисоглебском ДК «Звёзд-
ный» впервые прошёл фестиваль 
современной культуры. 

Программа включала мастер-
классы по современному танцу 
и фотографии, выставку ланд-
шафтного дизайна и  другие 
интересные мероприятия, со-
общает сайт телекомпании 
«Светоч». Также прошли два 
концерта творческих коллек-
тивов. Организаторы готовы 
сделать фестиваль ежегодным. 

Россошанские  
этюды 

Юбилейная выставка рос-
сошанского художника Бориса 
Литвинова открылась в отде-
ле эстетического воспитания 
местной библиотеки имени 
А.Т.Прасолова. 

Как сообщает официальный 
сайт администрации района, 
Борис Тимофеевич – много-
кратный участник всероссий-
ских, областных, городских и 
районных смотров и фестива-
лей. А ещё – преподаватель, 
воспитавший новое поколение 
юных живописцев. Около ста 
работ стали экспонатами этой 
выставки. 

Василий ЧерНОуСОВ.
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ОАО «Домостроительный комбинат»
проводит 

ЗАСЕЛЕНИЕ ЖИЛЫХ ДОМОВ,
расположенных по адресам:

ул. Артамонова, 34/3 (ул. Артамонова –  
наб. Чуева, стр. поз. 13),

 дата заселения - 25.11.2014;
ул. Тепличная, 26/2 (м-н Тенистый, стр. поз. 29, 30),

 дата заселения - 27.11.2014;
ул. Тепличная, 26/3 (м-н Тенистый, стр. поз. 28),

 дата заселения  - 27.11.2014;
ул. Ростовская, 58/22 (ул. Ростовская, 58, стр. поз. 13),

 дата заселения  - 01.12.2014;
ул. Курчатова, 36а (ул. Курчатова, поз. 8),

дата заселения - 03.12.2014; 
ул. 9 Января, 233/28 (ул. 9 Января, 243, поз. 28) , 

дата заселения - 03.12.2014.

Начало заселения – в 09.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел. (473) 263-99-77 с 08.30 до 17.30.

Все НОВОсТИ
Воронежа 
и обласТи

communa.ru Ре
кл

ам
а.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

На двух «фронтах»
Женский баскетбольный клуб «Воронеж-СКИФ» про-

должает спортивные сражения на двух «фронтах» - в пер-
венстве и Кубке страны. Выездные матчи в Казани и Са-
маре прошли по схожему сценарию. Сначала воронежские 
баскетболистки проиграли «Казаночке» с минимальным 
счётом 43:44, а затем взяли убедительный реванш - 64:52. 
Затем команда Вадима Буракова проиграла первый матч 
самарскому «Политеху СамГТУ» - 61:65, а на следующий 
день добилась победы - 65:60. Набрав одиннадцать очков, 
БК «Воронеж-СКИФ» занимает шестое место в турнире 
суперлиги. 

Наша баскетбольная команда впервые пробилась в 
четвертьфинал Кубка России, где ей противостоял титу-
лованный подмосковный клуб «Спарты & K» из города 
Видное. Эта команда была основа девять лет назад не-
безызвестным (к сожалению, ныне покойным) бизнесме-
ном Шабтаем Калмановичем. «Спарта & K» неоднократно 
становилась чемпионом России и завоёвывала серебряные 
награды, выигрывала Кубок Европы среди клубных ко-
манд и турниры Евролиги. Противостоять столь грозному 
сопернику нашей команде оказалось не под силу, и в до-
машнем матче БК «Воронеж-СКИФ» уступил со счётом 
65:95. Ответная игра пройдёт на площадке «спартанок» 
29 ноября. 

Работа над ошибками
Мужской волейбольный клуб «Кристалл» провёл оче-

редные матчи первенства России среди команд высшей 
лиги «А» на выезде. Соперником подопечных Дмитрия 
Митрофанова были волейболисты столичной команды 
МГТУ. В первой встрече воронежцы хоть и встретили 
упорное сопротивление москвичей, но всё же смогли 
одержать уверенную победу в трёх партиях. Перед от-
ветной игрой «студентам» удалось успешно провести 
работу над ошибками - москвичи победили со счётом 3:0. 
Отметим, что это была первая победа МГТУ в текущем 
первенстве. После восьми проведённых игр «Кристалл» 
набрал двенадцать очков и занимает шестое место - ак-
курат на экваторе турнирной таблицы. Очередным со-
перником воронежцев станет клуб «Газпром-Ставрополь» 
из Георгиевска.  

Медальный зачёт
В Тольятти прошёл Кубок России по кикбоксингу 

в дисциплине «лоу-кик», где разрешены удары ногами 
в нижний уровень соперника. Сразу три воронежских  
спортсмена завоевали на этих соревнованиях медали 
высшей пробы. Это - Сергей Белик, Алексей Косарев 
и Алексей Шушпанов. Ещё один воронежец - Виталий 
Волочаев стал бронзовым призёром. В начале декабря 
пятеро наших земляков - Алексей Косарев, Сергей Белик, 
Алексей Шушпанов, Руслан Турлапов и Павел Титов при-
мут участие в Кубке России в дисциплине «фулл-контакт» 
(речь идёт об обмене ударами в полную силу по всему 
телу), который пройдёт в Грозном.

А в Туле прошёл Всероссийский турнир по рукопаш-
ному бою среди юношей и девушек, посвященный 73-й 
годовщине обороны Тулы в Великой Отечественной 
войне. Состав сборной Воронежской области на этих 
соревнованиях состоял из одиннадцати спортсменов, и 
четверо из них вернулись в родной город с медалями. 
В весовой категории до 75 кг среди юношей 14-15 лет 
Николай Удодов завоевал золотую медаль. В весе до  
39 кг среди юношей 14-15 лет Магомед Манафов завоевал 
«серебро», а Владислав Внуков (в/к до 36 кг, юноши 12-13 
лет) и Павел Казьмин (в/к до 60 кг, юноши 14-15 лет) по-
полнили копилку сборной команды Воронежской области 
бронзовыми медалями.

Покорители «Янтарных вершин»
В Калининграде прошли Всероссийские юношеские 

соревнования по скалолазанию «Янтарные вершины-
2014». Отметим успешные выступления воронежских 
спортсменов. Золотую награду в соревнованиях на ско-
рость среди юниоров завоевал полуфиналист первенства 
Европы-2014 Арсений Богомолов. Турнир в Калининграде 
стал его последним стартом в рамках юношеских состяза-
ний, и с сезона-2015 он будет выступать исключительно 
на взрослых соревнованиях.

Серебряную награду среди старших юношей в «скоро-
сти» завоевал победитель первенства Европы-2014 Максим 
Дьячков. С бронзовыми медалями вернулись в Воронеж 
Варвара Шаталова, Мария Акимова и Яна Гульстен.

Очками не разжились
Гандболисты «Энергии» провели два матча суперлиги 

на своей площадке, но, к сожалению, очковый багаж нашей 
команде пополнить не удалось. Это и неудивительно, ведь 
соперниками воронежцев были команды из группы лиде-
ров. Надо отдать должное воронежским гандболистам: 
сражались с грозными соперниками они практически на 
равных, но всё же сказался класс фаворитов.

Сначала подопечным Сергея Макина противостоял 
волгоградский «Каустик». После первого тайма на табло 
спорткомплекса «Энергия» горели цифры 14:16. Второй 
отрезок матча также прошёл с небольшим преимуществом 
гостей и завершился их победой - 31:28.

Затем в гости к «Энергии» пожаловал бронзовый при-
зёр минувшего сезона - питерский клуб «Университет-
Нева». Первый тайм завершился в пользу гостей с 
преимуществом всего в один мяч - 12:13, а итоговый 
результат 26:30.

Заключительный матч первого круга с «Чеховскими 
медведями» перенесён на 27 февраля 2015 года. А старто-
вую игру второго отрезка чемпионата воронежцы прове-
дут 19 ноября в Ставрополе. Отметим, что два домашних 
поражения отбросили нашу команду на девятое место. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Победы воронежским гандболистам в этом сезоне 
достаются с огромным трудом.

- Какое счастье, что мы с 
Костей оказались на одной до-
роге! – признался актёр своим 
новохопёрским поклонникам. 

До начала творческого ве-
чера оставалось несколько 
часов, когда гости заглянули 
в Новохопёрский культурно-
досуговый центр. Их встрети-
ли песнями и хлебом-солью. 
Затем Александр Михайлов и 
Константин Фролов побывали 
на открытии выставки в крае-
ведческом музее. 

Концерт  в  культурно-
досуговом центре открылся 
выступлением Константина 
Фролова. Звучали песни и сти-
хи – про Россию и Крым, про 
возвращение на Родину... 

- Буквально позавчера был 
творческий вечер Александра 
Яковлевича в московском Доме 
музыки, - рассказал Фролов 
зрителям. – Я его поздравил с 
днём рождения. А потом испол-

нил песню «Молитва», которую 
спою сейчас и для вас. 

Выход Александра Ми-
хайлова на сцену культурно-
досугового центра был пред-
варён показом фрагментов из 
картины «Любовь и голуби», 
одной из тех, которые принесли 
когда-то актёру всесоюзную 
славу. Позже артист рассказал, 
как однажды ехал в метро и 
был опознан кем-то из пасса-
жирок. «Михайлов? – спросила 
она. – А что такой старый?». 
Оказалось, года три назад она 
посмотрела один из фильмов 
с его участием, снятый ещё в 
начале 1980-х. И то, что актё-
ры так же,  как обычные люди, 
стареют, седеют, стало для неё 
открытием. 

- Родился я в забайкальском 
посёлке, в землянке, рядом с 
буддистским храмом... Эти кор-
ни – самое главное, что для меня 
может быть. Сейчас преподаю 
во ВГИКе. Один курс уже вы-
пустил. У меня уже второй на-

бор, третьекурсники. Сразу им 
говорю: «Ребята, я, может быть, 
не знаю в той степени систему 
Станиславского, Мейерхоль-
да, Таирова, в какой должен 
знать настоящий педагог, и не 
уверен, что умею преподавать 
в той степени, в какой должен 
талантливый педагог. Можно 
быть очень хорошим актёром 
и при этом средним педагогом 
– и наоборот… Единственное, 
что я знаю, – что сохраню вашу 
корневую основу. То, что вам 
дано – солью, кровью, потом, 
зеленью, корнями места, где 
вы родились. Вот за эти корни 
буду драться до конца». 

Для новохопёрцев Михай-
лов пел песни и читал стихи 
– прежде всего те, которые, по 
словам Александра Яковле-
вича, «являются камертоном» 
в его жизни: Николая Рубцо-
ва, Сергея Есенина, Геннадия 
Шпаликова. Не один раз во 
время своего монолога актёр 
вспоминал о друге – трагиче-
ски погибшем артисте и поли-
тике Михаиле Евдокимове.  

- Если бы в каждой деревне 
было по Евдокимову, как бы 
вырос Алтайский край! 

Едва обретя славу, тот вся-
чески помогал родному селу 
– помог построить стадион, 
проводил здесь спортивные 
соревнования… Пример для 
многих – как политиков, так 
и деятелей культуры. Алек-
сандр Михайлов – президент 
Общественного фонда имени 

Михаила Евдокимова. «Когда 
Михаил ушёл в иной мир, 
мы, несколько человек, дали 
слово продолжить его дело». 
Среди акций, к организации 

которых причастен фонд, - 
носящий имя Евдокимова 
Всероссийский фестиваль на-
родного творчества и спорта 
«Земляки».

За корни буду драться
Культура | Хлебом-солью встретили жители Новохопёрска народного артиста Российской Федерации  
Александра Михайлова
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Его визит в один из городов Воронежской области 
состоялся в рамках Года культуры. Напомню: одним 
из памятных для горожан его событий стал приезд 
в Новохопёрск Василия Ланового. Та творческая 
встреча с известным актёром состоялась благодаря 
почётному гражданину Новохопёрского района, За-
служенному артисту Республики Крым Константину 
Фролову. Вот и своего друга Александра Михайло-
ва, известного по своим работам в таких фильмах, 
как «Любовь и голуби», «Одиноким предоставляется 
общежитие», «Дожить до рассвета», «Мужики!», к себе 
на малую родину тоже он пригласил. 

Александр Михайлов читает свои любимые стихи.

Более трёхсот воронежцев 
досрочно встретили Новый год 
в фойе второго этажа театра 
оперы и балета в компании 
съёмочной группы фильма 
«Ёлки 1914». Девушки в яр-
ких праздничных платьях 
и юноши в белых рубашках 
на протяжении трёх часов 
поддерживали праздничную 
атмосферу, позировали перед 
камерами, неукоснительно вы-
полняя все команды режиссера 
картины Заура Засеева. Для 
Засеева и воронежцев это уже 
вторая встреча. В прошлом 
году столица Черноземья по-
пала в объективы операторов, 
работавших над фильмом 
«Елки-3». 

В отличие от предыдущих 
картин, эта с реальностью 
будет иметь только тонкую 
линию связи. Начинается всё 
с того, что компания моло-
дых людей решила встретить 
главный праздник года в ста-

ринных интерьерах. Затем 
действие переносится на сто 
лет назад. Несколько новел, 
объединённых духом пред-
революционной Российской 
Империи, сняты Тимуром 
Бекмамбетовым, который пи-
тает особый интерес к истори-
ческим сценам ещё со времён 
работы над рекламой банка 
«Империал». Именно в этих 
историях зрители встретятся 
со своими любимыми актёрами 
– Иваном Ургантом, Сергеем 
Светлаковым, Константином 
Хабенским, Марией Пороши-
ной и другими. Сценаристы 
обещают, что покажут канун 
Рождества по старому стилю 
именно таким, каким он был во 
время Первой мировой войны. 
Окончание фильма – в декора-
циях современности. 

Воронеж попал в список го-
родов, где снимались народные 
концовки фильма в реалиях 
нашего времени. «Ёлки 1914» 
засветились также в Перми, 
Саратове, Казани, Омске, Ир-

кутске, Красноярске и Астане. 
По словам Заура Засеева, Во-
ронеж был выбран не случай-
но, так как создателям фильма 
запомнились инициативность 
и творческий подход людей, 
участвовавших в съемках в 
прошлом году. Жители города 
и в этот раз не подвели. Ка-
стинг на съемки проводился по 
результатам селфи, высланных 
организаторам. Основное табу 
для желающих засветиться на 
экране – чёрный цвет одежды. 
Он допускался только как цвет 
брюк у юношей.

- О съемках узнала из со-
циальной сети, - рассказывает 
Яна Дрибос. – Наряд - длинное 
изумрудное платье - я выбра-
ла, так как он идеально подхо-
дит для такого мероприятия. 
Я в первый раз участвовала 
в съемках, поэтому у меня 
масса положительных впе-
чатлений. Хорошо, что при-
шло много людей: это создало 
по-настоящему праздничное 
настроение.

если «Ёлки» снимают…
Кино | В Воронеже прошли съёмки заключительной сцены  
нашумевшего в России фильма с продолжением «Ёлки» 
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светлана ВоробЬЁВа

Воронежцы неукоснительно выполняли все команды режиссёра.

ВОКРУГ СПОРтА

КРИМИНАЛ
Постановление отменили

Верховным Судом РФ в апелляционном 
порядке рассмотрено уголовное дело в от-
ношении 36-летнего жителя Воронежа, 
страдающего психическим расстройством, 
исключающем вменяемость.

По версии обвинения, мужчина совершил 
насильственные действия сексуального ха-
рактера с использованием беспомощного со-
стояния потерпевшей, не достигшей 14-летнего 
возраста. Воронежский областной суд не нашёл 
признаков преступления, усмотрев админи-
стративное правонарушение – мелкое хулиган-
ство. В июле уголовное дело прекращено. 

Не согласившись с принятым решением, 
прокуратура области внесла апелляционное 
представление. На днях Верховный Суд РФ 

представление удовлетворил, постановление о 
прекращении уголовного дела отменено. Дело 
направлено на новое судебное рассмотрение.

«Прописала» в своём доме 
112 иностранцев

Факт фиктивной постановки на учёт ино-
странных граждан в Воронеже выявили со-
трудники горуправления МВД России. 

Полицейские установили, что 43-летняя 
хозяйка частного домовладения за денежное 
вознаграждение поставила на учёт по месту 
пребывания 112 граждан Узбекистана без 
предоставления им помещения для прожива-
ния. Возбуждено уголовное дело.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

В Поворинском физкуль-
турно-спортивном центре, 
построенном в рамках реализа-
ции Федеральной целевой про-
граммы «Развитие физической 
культуры и спорта в РФ на 
2006-2015 годы», состязались 
около ста паралимпийцев из 
Воронежской и Саратовской 
областей. Соревнования вы-
явили лучших спортсменов 

в семи видах спорта. Пово-
ринцы хорошо показали себя 
в челночном беге, настольном 
теннисе, плавании и эстафете. 
Золотую победу команде хо-
зяев принёс в дартсе Максим 
Романов. Больше всего наград 
завоевали спортсмены из Но-
вохопёрска, Борисоглебска и 
гости из Балашова.

Галина РОХМИН. 

На сайте  
communa.ru/news.  
КОММеНтАРИИ

18.10.2014 г. В Воронеже 
вынесен приговор кредитно-
му эксперту банка. 

Гость Дмитрий Плот-
ников: «Надо ещё и страхов-
щиков проверить. Кто нажи-
вается на клиентах, так  это 
эксперты и другие работники 
страховых компаний». 

31.10.2014 г. За групповое 
изнасилование осужден жи-
тель Новохоперска.

Гость Босс: «Суд 2,5 года 
решал? Доказательства ис-
кал? Ничего себе!»

31.10.2014 г. Губернатор 
Воронежской области: Нас 
ждут достаточно сложные 
времена.

Цитата: «Мы не должны 
скрывать сегодня от всех жи-
телей Воронежской области, 
что нас ждут достаточно 
сложные времена».

Гость Верховный пра-
витель: «Вопрос: кого нас? 
Высших должностных лиц, 
правительство области? Или 
простых тружеников?»

01.11.2014 г.  Георгий 
Костин. О Стратегии на-
циональной безопасности 
России.

Цитата: «В Стратегии 
не нашлось места важнейшей 
подсистеме – продоволь-
ственной безопасности...» 

Гость Samsv: «Ей не толь-
ко в Стратегии, но и во всей 
стране не нашлось места».

18.10.2014 г. В Воронеже 
бетономешалка провалилась 
в яму в результате аварии на 
коллекторе.

Гость Дмитрий Плотни-
ков: «Эх, а кто-то ещё боится 
на самолетах летать!»

21.10.2014 г. За крупное 
мошенничество осужден 
член Адвокатской палаты 
Воронежской области.

Цитата: «Суд поддержал 
доводы прокурора о возмеще-
нии причиненного ущерба: в 
доход бюджета РФ – почти 
23 миллиона рублей, в пользу 
департамента промышлен-
ности, предпринимательства 
и торговли Воронежской обла-
сти –  500 тысяч рублей». 

Гость Светлана: «За-
метьте: адвокат вместе со сво-
ими помощниками совершил 
целый ряд преступлений, 
связанных с хищением бюд-
жетных средств, причём на 
общую сумму почти 26,5 мил-
лиона рублей. Он что, гений 
конспирации? И где «затеря-
лись» ещё три  миллиона? К 
тому же,  как быть с тем, что 
возможен 10-кратный размер 
возмещения ущерба?» 

06.11.2014 г. За успехи в 
социально-экономическом 
развитии Воронежская об-
ласть получит 184,4 миллио-
на рублей.

Гость Студент:  «Ура! 
Теперь стипуху в вузе до трёх 
тыcяч поднимут?»

Взяли «Кубок слобожанщины»
Бобровские хоккеисты победили на международ-
ном турнире в Белгородской области.

Во время осенних каникул 
воспитанники Бобровской 
ДЮСШ «Ледовый дворец 
имени Вячеслава Фетисова» 
2004-2005 годов рождения 
приняли участие в открытом 
Международном турнире 
«Кубок Слобожанщины-
2014» по хоккею с шайбой. 
Спортсмены из Бобровского 
района (2004 г.р.) заняли вто-
рое место, уступив в финале 
сверстникам из ХК «Алек-

сеевка» со счётом 7:4. Их 
земляки годом младше стали 
победителями турнира.

 Напомним, Бобровская 
детско-юношеская спортив-
ная школа «Ледовый дворец 
имени Вячеслава Фетисо-
ва» функционирует на базе 
одноимённого спортивного 
комплекса, возведённого в 
рамках ФЦП «Развитие фи-
зической культуры и спорта в 
РФ на 2006-2015 годы».

состязались паралимпийцы
В Поворино прошла пятая межмуниципальная 
паралимпиада.

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.
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Организация 
примет на рабОту 

менеджера 
пО рекламе 

оформление по ТК рф.  
условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: 
mail@kommuna.ru
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e-mail: 
centrsol@yandex.ru


